

Fecha 24.01.2023	Sección Empresas y Negocios	Página PP-27
---------------------	--------------------------------	-----------------

Amaga EU a México con panel por maíz

• Cierre a importación de grano modificado no convence a EU.



El enfoque de México amenaza comercio bilateral por millones de dólares”.

USTR,

COMUNICADO.

Nuevo frente de conflicto

EU amaga con ir a panel ante el T-MEC por caso de maíz

• No convence al gobierno estadounidense la propuesta de México de cambios al decreto que prohíbe la importación de grano genéticamente modificado para consumo humano

Roberto Morales
roberto.morales@eleconomista.mx

El gobierno de Estados Unidos amagó con recurrir a un panel de solución de controversias si México mantiene medidas restrictivas a las importaciones de maíz estadounidense y al uso de la biotecnología.

El negociador agrícola en jefe de la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés), Doug McKalip, y el subsecretario de Comercio y Asuntos Agrícolas Extranjeros del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, Alexis Taylor, emitieron esa advertencia.

Tal mensaje se incluyó como parte de una declaración después de reunirse con funcionarios mexicanos en relación con el decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador para eliminar gradualmente el uso y la importación de maíz transgénico y otros productos para el 31 de enero de 2024.

En un comunicado difundido este lunes, la USTR dijo que funcionarios estadounidenses continúan trabajando con sus homólogos mexicanos al más alto

nivel para abordar las “graves preocupaciones” con las políticas de biotecnología de México.

También la USTR expuso que el gobierno estadounidense aprecia el compromiso entre los funcionarios de los gobiernos de Estados Unidos y México tras el viaje del secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, a México en noviembre, y las modificaciones propuestas al decreto presidencial compartidas por México a finales de 2022.

“Sin embargo, estos cambios no son suficientes y el enfoque propuesto por México, que no se basa en la ciencia, aún amenaza con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola bilateral, causar un grave daño económico a los agricultores estadounidenses y a los productores ganaderos mexicanos, y sofocar importantes innovaciones necesarias para ayudar a los productores a responder a los apremiantes desafíos climáticos y de seguridad alimentaria”, dijo la USTR.

El viaje de funcionarios estadounidenses de este lunes, agregó la USTR,

subraya aún más la importancia de resolver el asunto, por lo que esta agencia transmitió el compromiso continuo de fortalecer la relación económica y comercial con México. En sus reuniones de este lunes, los funcionarios estadounidenses volvieron a hacer hincapié en las preocupaciones expresadas anteriormente por el secretario Vilsack y la representante comercial Katherine Tai.

Pero al final la USTR lanzó su advertencia: “Hoy (lunes) hemos dejado claro que si este asunto no se resuelve, consideraremos todas las opciones, incluida la adopción de medidas formales para hacer valer nuestros derechos en virtud del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá.”

Entre tanto, México, Estados Unidos y Canadá alistan la segunda Reunión de Subsecretarios en San Diego, Estados Unidos, en la semana en curso, teniendo entre sus principales pendientes las discrepancias sobre los compromisos de México en las políticas energéticas y la sustitución de importaciones asiáticas a la región.

También está pendiente la posición

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 69740.00
Tam: 317 cm2

Fecha 24.01.2023	Sección Empresas y Negocios	Página PP-27
----------------------------	---------------------------------------	------------------------

que tomará Estados Unidos sobre el fallo en su contra en un panel de solución de controversias sobre reglas de origen en la industria automotriz al amparo del T-MEC.

